



## **El derrumbe del PRI enciende las alarmas de la oposición en México: ¿Será el fin de su alianza rumbo a la sucesión presidencial?**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) se encuentra en uno de los momentos más dramáticos desde su fundación. La organización política que mantuvo una hegemonía durante décadas en México, hoy se encuentra si bien no al borde de la extinción, sí sumergido en una grave crisis que será muy difícil remontar, por lo menos en el corto plazo.

La debacle del partido tricolor ya se anunciaba desde tiempo atrás. Durante el Gobierno de la denominada 'Cuarta Transformación', bajo el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), el PRI ha ido perdiendo terreno frente a la coalición oficialista, encabezada por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

Los escándalos de su dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas (también conocido como 'Alito'), expuesto en una serie de audios filtrados a la prensa donde conversa sobre esquemas de financiamiento ilegal con fines electorales, violencia contra medios de comunicación y hasta de negocios turbios al amparo del poder, no son sino una señal inequívoca de la descomposición de un partido que, según sostuvo Mario Vargas Llosa en la década de 1990, logró instalar una "dictadura perfecta" en la nación latinoamericana. La mayoría de los dirigentes del PRI y sus aliados de 'Va por México', el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), han subestimado la derrota sufrida en las elecciones del domingo. Argumentan que Morena y sus aliados no lograron, como se habían propuesto, "ganar seis de las seis" gubernaturas en disputa, sino únicamente cuatro.

Bajo esta perspectiva, sostienen, 'Va por México' todavía tiene posibilidades de sacar a Morena y sus aliados del Palacio Nacional en las próximas elecciones federales. "Hay tiro en el 2024", sentenció Claudio X. González Guajardo, el principal articulador de la coalición opositora, incluso antes de darse a conocer los resultados por el Instituto Nacional Electoral (INE). Lo cierto es que las seis entidades federativas que se disputaron el domingo 5 de junio estaban en manos de la oposición. El PRI perdió Hidalgo y Oaxaca, mientras que el PAN fue derrotado en Quintana Roo y Tamaulipas. En contraste, Morena y sus aliados ganaron cuatro entidades federativas donde no eran Gobierno, con lo cual, a finales de este año serán autoridad en 22 de los 32 estados de la República.

<https://actualidad.rt.com/actualidad/432694-derrumbe-pri-encender-alarmas-oposicion-mexico>